

2012: un año de lucha y organización contra los recortes

*“Las causas por las que luchamos son difíciles, pero son tan justas que algún día las ganaremos”
(Diamantino García, cofundador del SOC-SAT).*

Aunque es imposible resumir en unas pocas líneas la actividad de un grupo humano como la sección sindical del Sindicato Andaluz de Trabajadores/as en la Universidad de Sevilla (SAT-US) durante todo un año, a continuación intentamos describir lo más importante con el objetivo doble de hacer balance e impulsar la acción en 2013.

El año 2012, segundo año tras las últimas elecciones sindicales, ha sido un año muy ajetreado para el SAT-US en el que nos centramos en impulsar, en la medida de nuestras posibilidades, **la lucha y organización contra los recortes en asambleas de base coordinadas de la plantilla de la US**. En este camino hemos reconocido en todo momento la autonomía y problemáticas específicas de los diferentes sectores de la comunidad universitaria (PAS, PDI y alumnado; tres sectores diferentes que, pensamos, deben coordinarse estrechamente), así como respetado el papel clave y central que cumple la Asociación de Docentes e Investigadores de la US (ADIOUS) a nivel del PDI. En esta línea, participamos en la constitución de la ‘Coordinadora para las movilizaciones y la huelga en las Universidades Públicas Sevillanas’ en Julio; un espacio cuyo objetivo fundamental es impulsar y coordinar movilizaciones masivas.

Con este objetivo general, **denunciamos públicamente** la política de recortes que implementaron en la Universidad desde el Rectorado hasta el Ministerio, pasando por la Junta de Andalucía. Así, comenzamos en Enero denunciando los recortes que ya sufríamos en la US, y a lo largo del curso fuimos dejando claro cuál sería nuestra política sindical frente a la austeridad: “unidad y movilización” sin negociar “la miseria”, movilización coordinada y continuada contra todos los gobiernos envueltos en aprobar y poner en marcha los recortes, plantear alternativas como “un plan de mantenimiento del empleo en la Universidad” y unir reivindicaciones locales a problemáticas globales, por ejemplo llamando a no pagar la deuda pública ilegítima.

Lamentablemente, hemos sufrido muchos recortes durante 2012. Recortes que hemos venido explicando y denunciando uno a uno, como el robo de la paga extra de diciembre. Respecto al **PAS**, entre otros muchos asuntos, denunciaremos públicamente el procedimiento de cambio de puesto de trabajo por conciliación laboral y familiar para el PAS Laboral y la utilización de personal becario (trabajador precario) ocupando una plaza real no actualizando la R.P.T., informamos de forma transparente sobre el debate en torno a la funcionarización y apelamos en más de una ocasión a la autonomía universitaria a la hora de hacer frente a los recortes, exigiendo transparencia por parte del Rectorado. Además, luchamos por mejoras salariales concretas (complementos) para el personal de Biblioteca y Consejería, y organizamos un curso de formación sobre ‘las últimas reformas normativas en materia laboral y Seguridad Social’.

Como siempre, hemos estado presentes allí donde más se necesita un sindicato combativo como el SAT-US y donde más se lucha, lo que en el caso del **PDI** ha significado exigir (y conseguir finalmente) el cobro de trienios para el profesorado interino y asociado, denunciar deficiencias graves del nuevo procedimiento de contratación de profesorado interino (así como anomalías concretas en el Departamento de Sociología), poner en marcha una campaña contra la explotación laboral de personal becario, denunciar y movilizarnos contra la anulación de las plazas de Ayudante de un IV Plan Propio de Investigación que favorece la concentración de recursos en ciertos grupos y contra el acuerdo que limita la promoción del profesorado ayudante doctor. Así mismo, nos opusimos rotundamente al Real Decreto-Ley 14/2012 que viene a desmotar la Universidad Pública, así como al procedimiento de evaluación de la docencia al carecer de un diseño científico y ser punitivo. Llamamos la atención en sendas comunicaciones sobre el profesorado despedido en la US y sobre la imposibilidad de promoción en la carrera docente e investigadora. También exigimos y conseguimos una prórroga del periodo de introducción de datos en la Plataforma SICA2, denunciaremos la retención excesiva de IRPF que sufrimos

al cobrar el ‘premio de funcionarización’ e informamos cómo hacer que los años de beca cotizasen para la jubilación. Y con la vista puesta directamente en el Rector denunciarnos, por ejemplo, los recortes en el número de grupos docentes, el aumento de la dedicación docente, la invisibilización de muchas labores docentes, así como la nula capacidad de negociación por parte de la Vicerrectora de Profesorado.

El SAT-US, con el **alumnado** que forma parte de él a la cabeza, denunció el recorte en las becas ‘Erasmus’, puso en marcha una campaña por un transporte público más económico, participó activamente en la organización de clases en la calle, un encierro y una manifestación en Marzo y en el paro académico de dos semanas en Junio. También apoyamos especialmente las reivindicaciones de los estudiantes extracomunitarios, que finalmente no tuvieron que pagar el 100% del coste de la matrícula en la US. Además, denunciarnos que “la subida de tasas deja fuera de la Universidad a miles de estudiantes” y que “cada vez es más difícil obtener una beca de estudio”.

En la mejora de la **salud y la seguridad**, organizamos en Marzo una movilización en la Facultad de Ciencias de la Educación exigiendo nuevos protocolos contra el acoso, cuyos borradores están ya cerca de hacerse públicos. Nuestros delegados de prevención intervinieron activamente en el Comité de Salud y Seguridad, así como en varias denuncias de acoso y de mejora de instalaciones, como las conseguidas finalmente en Zoología, y solicitamos la peatonalización de parte de la calle Miguel Rodríguez Piñero entre las facultades de Derecho y Ciencias de la Educación.

Nuestra **labor de acción social** giró principalmente en torno a la solidaridad con el pueblo palestino y por el boicot académico a Israel (participando, por ejemplo en el ‘VII Encuentro de Educación Solidaria. Palestina: símbolo de lucha y Resistencia’ celebrado en Mayo) y contra la opresión de la mujer y por la liberación de LGTB (organizando una exposición de fotografías, un audiovisual y una conferencia bajo el título ‘Imagen y Derechos de la Mujer en el Mundo’, y lanzando sendas campañas por la Igualdad y contra la homofobia en la Universidad coincidiendo con el Día de la Mujer Trabajadora y el Día del Orgullo Gay). Además, participamos en el Grupo Universitario por el Comercio Justo, denunciarnos “el apoyo institucional de la Universidad a la Iglesia Católica” y seguimos exigiendo la retirada inmediata de los símbolos franquistas que aún hay en nuestra Universidad (en esta línea organizamos unas jornadas de la Memoria Histórica).

En el marco de la **gobernanza universitaria**, denunciarnos la “excepcionalidad en las elecciones a Rector en la Universidad de Sevilla” en Enero, dejamos claro en Julio que “contra los recortes en la Universidad: la CRUE no nos representa” y demandamos “la desaparición del Consejo Social” en Diciembre.

Durante 2012, seguimos con el apoyo a nuestros compañeros y compañeras en las **subcontratas de la US**, en las que se constituyeron secciones sindicales del SAT en la Fundación de Investigación de la Universidad de Sevilla (FIUS) y en la Escuela Universitaria de Osuna, y el SAT obtuvo mayoría en el comité de empresa del servicio de limpieza.

Durante todo 2012 nos destacamos por estar en primera línea en las **movilizaciones**, luchando por nuestros derechos y por la Universidad Pública. Participamos, por ejemplo, en las jornadas en la calle ‘Enamorad@s de la Educación Pública’ en Enero, en paros parciales a la puerta de los centros en Mayo y Junio, en una concentración ‘Por una ciencia con futuro’ en Septiembre, en la ‘Chorizada por el empleo público’ en Diciembre y en una concentración de la ‘Asamblea de Becari@s’ en Noviembre. Además, organizamos una protesta contra la precariedad laboral en la US en plena campaña electoral a rector, protestamos ante la inauguración oficial del curso y nos encerramos en septiembre y octubre contra los recortes. También acudimos a numerosas manifestaciones y formamos parte de la Marcha ‘Andalucía en Pie’ del SAT. Y sobre todo, participamos activamente en las **exitosas jornadas de huelga general** del 29 de Marzo, del 14 de Noviembre, y del 22 de Mayo en el sector educativo.

Como vemos, 2012 fue un año que nos ha servido para organizarnos mejor y armarnos ideológicamente por la Universidad Pública. **Luchemos porque en 2013 nuestros deseos se hagan realidad.**